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КАПИТАЛ 3

РЕГИОН В ЦИФРАХ

Итоги реализации приоритетных 
инвестиционных проектов Костромской 
области в 2014 году

18 крупных проектов 
находятся в Реестре 
инвестиционных 

проектов Костромской области 
по состоянию на 1 января 
2015 года

33 млрд руб.  - 
общий объем 
инвестиций

>2,5 тысячи 
новых 
рабочих мест

Костромская область по темпам роста инвестиций 
в основной капитал в 2014 годуИнвестиционная поддержка

2014

2013

6,2 млрд руб. инвестиций 
вложено в рамках реализации 
данных проектов

в 1,5 раза больше 
уровня 2013 года

от общего объема 
инвестиций 
в регионе

31,5%

1-е место

5-е место

ЦФО Российская Федерация

755 млн руб. уплачено 
налоговых 
платежей в 

бюджеты всех уровней, в том 
числе в региональный бюджет 
325 млн руб., что в 1,7 раза 
больше,чем в предыдущем году

Проекты реализуются при поддержке 
администрации Костромской области. Размер 
предоставленных предприятиям льгот по налогам, 
зачисляемым в областной бюджет, составил 76 
млн руб. 
Говоря об эффективности данной меры - на 
каждый рубль представленной поддержки 
пришлось 4,24 руб. налоговых поступлений 
в региональный бюджет и 80,41 руб. 
инвестиционных вложений (аналогичные 
показатели в 2013 году: 3,68 руб. и 78,03 руб. 
соответственно).

Источники: Управление инвестиционной и промышленной политики администрации Костромской области, Костромастат

Гарантий больше нет
Лишить увольняющихся чиновни-

ков «золотых парашютов» предложил  
глава региона Сергей Ситников. Напом-
ним, что в соответствии с областным за-
конодательством государственные и му-
ниципальные служащие получали опре-
деленные компенсации, когда истекал 
срок их полномочий, или их не избира-
ли на новый срок, или же они уходили 
на пенсию.

Получить тройные и двойные зарпла-
ты в этих случаях могли глава региона, его 
замы, председатель областной Думы, де-
путаты, работающие на постоянной осно-
ве, а с ними и руководители муниципаль-
ных органов власти. 

Инициативу Сергея Ситникова снять 
с бюджета такую нагрузку депутаты, ко-
нечно, поддержали. Как заметил предсе-
датель комитета по депутатской деятель-
ности, регламенту и информационной по-
литике Владимир Внуков, «трудовые от-
ношения в этой части должны регулиро-
ваться Трудовым кодексом. Независимо 
от того, какую должность занимает госу-
дарственный или муниципальный дея-
тель. С этой точки зрения каждый граж-
данин должен быть равен перед законом».

Решение оставить чиновников без 
компенсаций позволит бюджету сэконо-
мить примерно 8 миллимонов рублей. Из 
них в этом году — 2,6 миллиона, в следу-
ющем - 1,1 миллиона, в 2017-м - 4,3 мил-
лиона. 

Выйти из тени
Вернулись думцы и к еще одной ини-

циативе главы региона: о «налоговых ка-
никулах». Как уже рассказывала «СП-
ДО», речь идет о двухлетней нулевой на-
логовой ставке для предпринимателей, 
которые открывают свое дело в опреде-
ленной сфере и выбирают при этом упро-
щенную или патентную систему налого-
обложения. 

При «упрощенке» нулевая ставка вво-
дится, если бизнес относится к сфере до-
школьного и начального общего образо-
вания, предоставления социальных услуг, 
физкультурно-оздоровительной деятель-
ности, разработки программного обеспе-
чения, научных исследований. Сейчас в 
нашей области в этих направлениях рабо-
тают восемнадцать предпринимателей.

При патентной системе предпринима-
тель должен оказывать услуги по присмо-
тру и уходу за детьми и больными или по 
переработке сельскохозяйственных про-
дуктов и даров леса, а также заниматься 

народными художественными промысла-
ми или швейным производством. 

Малый и средний бизнес, уверены де-
путаты, таким образом получит возмож-
ность «выйти из тени». Соответствующий 
проект закона  Дума приняла в оконча-
тельном чтении.

Как и проект, который вносит измене-
ния в региональный закон о патентной си-
стеме налогообложения. Он должен сти-
мулировать бизнес на северо-востоке ре-
гиона. В прошлом году там в этом налого-
вом режиме работали лишь шестнадцать 
человек.

Теперь предприниматели Вохомского, 
Межевского, Октябрьского, Павинско-
го, Поназыревского, Пыщугского и Ко-
логривского районов, которые использу-
ют патентную систему налогообложения, 
получат возможность в два раза сократить 
налоговые выплаты.

«Количество покупателей в централь-
ной части области и их число на северо-
востоке разное, - отметил председатель 
комитета по бюджету, налогам, банкам 

и финансам Олег Скобелкин. - Снизив в 
два раза налоговую ставку, мы позволяем 
большему количеству предпринимателей 
перейти на патент, с которым проще вести 
бизнес».

Сократили и увеличили
Областному бюджету-2015, а точнее, 

очередным изменениям в него  Дума также 
уделила на этом заседании много внима-
ния. Как объяснил директор департамен-
та финансов Илья Баланин, большие из-
менения претерпел федеральный бюджет. 
По одним направлениям трансферты реги-
онам сократили, по другим — увеличили.

В результате доходы нашей области 
выросли на 37,5 миллиона рублей, рас-
ходы – на 290 миллионов, дефицит — на 
252,5 миллиона. Так что основные пара-
метры бюджета на этот год выглядят так: 
доходы — 19 млрд 37 млн рублей, расхо-
ды — 21 млрд 382 млн, дефицит — 1 млрд 
894 млн.

Теперь больше средств пойдет на по-
купку лекарств, организацию в школах и 
детсадах доступной среды для детей-ин-
валидов, поддержку сельхозпроизводи-
телей, развитие спорта на селе, субсидии 
теплоснабжающим организациям, софи-
нансирование по единовременным вы-
платам при рождении третьего или по-
следующих детей.

Пожалуй, самая хорошая новость — 
область получит из федерального бюд-
жета средства на строительство и рекон-
струкцию дошкольных учреждений. Так 
что новый детский сад на 80 мест в сле-
дующем году появится в Чухломе. На его 
возведение 34,5 миллиона рублей дал фе-
деральный бюджет, по 7,5 миллиона – об-
ластной и муниципальный. 

На еще один детский сад, на 280 мест, 
станет больше в Костроме - в микрорай-
оне Новый город. Для этого нужны 180 
млн рублей. 105 млн выделил федераль-
ный бюджет, остальное — наше софинан-
сирование. Как объяснил заместитель 
председателя областной Думы Сергей Де-
менков, «средства на строительство детса-

да в Костроме федеральный бюджет уже 
выделил, а софинансирование будет осу-
ществлять инвестор».

Расходы социальные
Здесь же, в Думе врио директора де-

партамента финансов Илья Баланин от-
читался об исполнении областного бюд-
жета за первый квартал этого года. Общий 
объем доходов составил 4 млрд 555 млн 
рублей, или 23,4 процента от плана на год. 

Налоговых и неналоговых доходов ре-
гион получил 2 млрд 919 млн рублей - это 
64 процента от общего объема доходов. 
Большую часть дали НДФЛ, налог на 
прибыль организаций и акцизы. 

Расходы областного бюджета за пер-
вый квартал равнялись 5 млрд 30 млн ру-
блей, или 23,8 процента от плана на год. 

Основные расходы, как всегда, социаль-
ные: 66 процентов — это траты на обра-
зование, здравоохранение и социальную 
сферу. 

Размер госдолга, отметил Илья Бала-
нин, за первый квартал не изменился. При 
этом 47 процентов его составляют бюд-
жетные кредиты,  27,6 процента — госу-
дарственные ценные бумаги Костромской 
области. 

Политкорректно 
и тактично

На этом заседании подвели и еще 
одни итоги - работы парламента за ми-
нувший год. В 2014-м Дума провела три-
надцать заседаний, приняла 149 област-

ных законов и 330 постановлений, внес-
ла в Госдуму тринадцать проектов феде-
ральных законов.

Глава региона внес в областной парла-
мент 62 процента законодательных ини-
циатив  За думскими комитетами и де-
путатами 31 процент, остальное иниции-
ровали представительные органы муни-
ципалитетов, думская фракция «Единая 
Россия», администрация области, облиз-
бирком и другие.

«Конечно, мировой финансовый кри-
зис и западные санкции внесли свои кор-
рективы  в ситуацию, но благодаря со-
вместной работе с областной властью 
нам удалось сохранить в регионе стабиль-
ность, - заявил председатель областной 
Думы Андрей Бычков. - Дума пятого со-
зыва скоро заканчивает свою работу. При-
зываю всех, кто будет участвовать в пред-

стоящих выборах, быть политкорректны-
ми и тактичными». 

Что касается этой темы, то депута-
ты как раз приняли три законопроек-
та по организации выборов. Первый - 
предполагает, что сведения о сборщике 
подписей за кандидата и подпись само-
го сборщика должны быть нотариально 
заверены. 

Второй — отменяет процедуру досроч-
ного голосования на муниципальных вы-
борах (по данным облизбиркома, досроч-
но голосуют сейчас более 20 процентов 
избирателей). Третий законопроект  рас-
ширяет возможность участия СМИ в из-
бирательных кампаниях и референдумах: 
полномочия журналиста теперь не надо 
письменно заверять.

Минус компенсации,
плюс каникулы
Компенсации увольняющимся, бюджет региона и налоговые льготы. Это основные 
темы состоявшегося на минувшей неделе заседания Костромской областной Думы. 
Что потеряют чиновники, приобретет бюджет и получат предприниматели, узнала 
корреспондент «СП-ДО» Алена АРСЕНЬЕВА.

При «упрощенке» нулевая ставка вводится, если биз-
нес относится к сфере дошкольного и начального об-
щего образования, предоставления социальных услуг, 
физкультурно-оздоровительной деятельности, разра-
ботки программного обеспечения, научных исследо-
ваний.

Предприниматели Вохомского, Межевского, Октябрь-
ского, Павинского, Поназыревского, Пыщугского и Ко-
логривского районов, которые используют патентную 
систему налогообложения, получат возможность в два 
раза сократить налоговые выплаты.
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